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日進市教育委員会定例会（平成 30年 12月）会議録 

 

1. 日時 

平成 30年 11月 28日（水曜日）14時から 14時 50分まで 

2. 場所 

日進市役所 4階 第 3会議室 

3. 出席者 

〔委員〕 

久保田力（教育長）、成田ゆき江（教育長職務代理者）、森本直樹、藤井美樹、小林

秀一、伊藤志門の各委員 

〔事務局〕 

杉浦淳司（教育部長）、出原真路（教育部次長兼学校教育課長）、加藤誠（教育総務

課長）、高田由紀（学校教育課主任指導主事）、蛭牟田弘樹（学校教育課指導主事）、

近藤香織（教育部次長兼図書館長）、笠井新一（学校給食センター所長）、鬼頭聡

（生涯学習課長）、後藤幸宏（学校教育課主幹）、丹羽陽一（図書館主幹） 

〔書記〕 

嶋﨑典佳（教育総務課課長補佐）、石井智史（教育総務課係長）、志知慈子（教育総

務課主任） 

4. 欠席者 

なし 

5. 傍聴の可否及び有無 

傍聴可、傍聴者なし 

6. 会議録署名者 

久保田力教育長、成田ゆき江教育長職務代理者、藤井美樹の各委員 

7. 議事の経過 

（開会） 

（会議録署名者の決定） 

（会議録の承認） 

（教育長報告） 

(議事) 

議案第 44号 平成 30年度日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予算

（第 4号）について 

議案第 45号 日進市交通指導員の任命及び免職について 

議案第 46号 平成 31年度儀式等について 

議案第 47号 市指定文化財の指定について 

 

報告事項 

事務局報告 

【教育総務課】 

教育委員会の後援等名義使用等について〔資料 No.1〕 

【学校教育課】 

日進市学校教育支援学生サポーターの委嘱について〔資料 No.2〕 
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教員の長時間労働解消に向けた取り組みについて〔資料 No.3〕 

事業等報告について〔資料 No.4〕 

 

【生涯学習課】 

 事業等報告（生涯学習課）について〔資料 No.5〕 

 

【図書館】 

事業等報告（図書館）について〔資料 No.6〕 

 

その他 

教育委員会行事予定（平成 30年 11月 29日から平成 31年 1月 9日まで） 

について 

 

8. 次回会議日程 

定例会 

日時：平成 31年 1月 9日(水曜日)14時から 

場所：市役所 4階 第 3会議室 

出席者：12月定例会と同じ 

 

 

 

 

 

発言者及び発言内容 

教育長 

それでは、会議規則の定めるところにより議事を進めさせていただきます。ただ今

より 12月定例教育委員会を開会します。 

本日の会議録署名者は、成田教育長職務代理者、藤井委員、私です。会議録調整者

は、教育総務課志知とします。 

本日の会議には傍聴の申し出はございません。 

 はじめに、11月定例会会議録の承認についてですが、事前に指摘のありました箇

所を修正のうえ、あらかじめ配付されました会議録案の内容について、賛成される方

は挙手をお願いします。（全員異議なし）それでは、会議録を承認とします。 

次に私からの報告でございます。 

 11月 6日、日進市音楽発表会が市民会館で開催され、市内 13校の小中学生が、美

しい歌声を披露してくれました。1つの合唱曲に全員で心をこめて歌い上げるすばら

しさ、当日に至るまでの努力を賞賛したいと思いました。最後に全員で合唱した「ふ

るさと」は、毎年、「我ら日進の子」という思いが伝わり、当日参観された保護者も

含め、会場が大変温かいに思いに包まれました。 
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次に 11月 7日に、愛日教育事務協議会の研究発表が、尾張旭市立旭小学校で開催

されました。研究主題を「自ら考え、共に学びあう子供の育成」として、子供に意欲

を持たせる授業作り、子供が考えを広げ深める活動を実践課題として、多くの授業が

展開されていました。発表会の後半には、「深い学びの見える授業」として、講演が

あり、「推論によって情報を作り出す」という言葉が、強く心に残りました。 

続いて 11月 10日に、日進市青少年問題協議会の講演会が市民会館で開催されまし

た。こころ元気研究所の所長 鎌田 敏さんを講師に「家庭と地域ではぐくむ子供の

笑顔」と題して、ご講演を頂きました。子育ての提要は、模範となる大人の生き様・

生き方であると感じました。 

11 月 15 日から 16 日にかけて、愛知地区教育委員会連絡協議会の県外研修があり、

大阪教育大学付属池田小学校を訪問しました。「セーフティープロモーションスクー

ルにおける活動成果の共有」というテーマで、荒川副校長先生からお話を頂きました。

様々なハード整備がなされたが、やはり最後は、危機に対する教員としての初期対応、

組織で動く大切さとその難しさであると教えていただきました。 

次に 11月 17日から 18日には、市民文化祭が晴天の下、開催され多くの市民の

方々に参加していただきました。市民会館では文化協会の各連盟の会員の方々の作品

展示や舞台発表等々が披露され、日ごろの活動の成果を発表していただきました。 

続いて 11月 19日に、日進西中学校の学校訪問があり、今年の現職教育のテーマ

「社会性を育む教科指導～学びあい、高め合う授業の工夫～」のもと、授業実践がな

されました。来年から始まる新学習指導要領移行期への対応が、着実になされている

ことを実感できました。 

 私からの報告は以上です。続いて、委員の皆様から報告があればお願いします。 

 

委員 

11月 12日に日進中学校青葉分校の学校訪問に行ってまいりました。特設授業にお

いては「職場体験だヨ！全員集合」と題し、職業に対する意識を研究テーマに授業を

されていました。それぞれ色々な子どもさんがいらして、ひとりひとりの対応が難し

いとは思いますが、楽しそうにキャリア教育をそれぞれの子どもさんがイメージして

授業に取り組んでいたことが印象的でした。 

次に 11月 19日に日進西中学校の学校訪問に行ってまいりました。開校 41年目の

日進市で一番大きい中学校で、今回、外壁塗装を生徒の案を元に、綺麗に塗り直しが

行われていました。明るい外壁になり、とても良かったと思います。 

また、不登校の生徒が 10名ほどいるそうですが、普通の授業の教室には入れない

けれども、「ステップアップルーム」という部屋で対象の生徒が集い、常に先生がい

て個々に合ったやり方でフォローしてみえました。家庭的な事情等により、気力が萎

えてしまっているお子さんもみえますが、安心する居場所がある状況を作るというこ

とが、時間をかけて意欲が復活していくのではないかと思います。そして、普通学級

への取り組みもお子さん同士で誘い合い、少しずつ前向きな気持ちになるまで待つと

いった対応をしていただくことは、大変良いことであると思います。最近は小さい頃

の親子関係の問題を抱えて大きくなってしまったお子さんが沢山おり、それを中学に
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なってから取り戻す、癒しの場が学校にとっては大切な場所であると感じながら参観

してまいりました。 

 

教育長 

他にはよろしいでしょうか。 

 

委員 

 教育長報告と重なる部分がありますが、私自身が思ったことをお伝えします。 

 11月6日の小中学校音楽発表会ですが、どの学校も高レベルを保っていて、学校で 

の指導の成果であると感じました。最後の全員合唱「ふるさと」は児童生徒だけでな 

く、保護者も、来賓も一緒に合唱ができると、より良いものになるのではないかと思 

いました。 

 続いて、11月15、16日は愛知地区教育委員会連絡協議会の県外研修にて大阪へ参加 

してまいりました。15日に訪問しました大阪教育大学附属池田小学校は、住宅地の中 

にありますが、そのような環境であっても不審者が侵入してしまうのだと驚きました。 

学校での一連の事件に対しての副校長のお話は非常に現実味があり、学校がどれだけ 

重たく受け止め、対策ビデオでの不審者における訓練も真剣に取り組んでいることも 

うかがうことができました。 

 次の16日には堺市博物館へ施設見学に行きました。バーチャルリアリティにて古墳 

群の上空、水中などからの視界を見ることができ、非常に貴重な体験をすることがで 

きました。 

 

委員 

 私も先の報告と重複する部分がありますが、11月 6日に小中学校音楽発表会へ、

11月 9日には赤池小学校の学習発表会へ、11月 15、16日に愛知地区教育委員会連絡

協議会の県外研修へ参加してまいりました。11月は子どもたちの発表を見たり、学

校へ行く機会が多く自分の中でも心の癒しとなるものでした。子どもたちの元気な姿

や、学校での雰囲気を見ることで心が洗われる期間であると感じています。この中で、

赤池小の学習発表会について感想をお伝えいたします。昨年度に学校訪問へ行った際

に、赤池伝統の木遣りを 3年生の子どもたちが練習をしている様子を見たことがきっ

かけでした。昨年度は日程が合いませんでしたので、今年の発表会を拝見させていた

だきました。とても練習量も多かったと思いますし、先生方の指導も熱意のあるもの

だと思いました。発表会にみえていた保存会の方のお話もうかがうことができました

が、保存会の方々は伝えることしかできないけれど、先生方が熱意をもって子どもた

ちに伝えてくださることがとてもうれしいと感謝されていました。来年度は同じ取組

が出来ないかもしれないと聞いておりますが、是非そのような伝統を何かの形で受け

継いでいただけたらと思います。 

 

委員 

 さきほど、教育長からもお話がありましたが 11月 10日に生涯学習課事業の子育て

講演会に参加させていただきました。講師の先生の関西弁のテンポの良いお話、雰囲
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気の中講演会が進められました。聞いている皆さんを話に引き込んでいき大変よい空

気になったと思います。私も運動部経験がありますので、お互いの信頼関係、理解を

深めるための挨拶の大切さを改めて感じました。大変良いことですので今後もこのよ

うな講演会を続けていっていただけたらと思います。 

 

教育長 

他にはよろしいでしょうか。（しばらく間があり）ないようですので、議事に入り

ます。 

はじめに、議案第 44号「平成 30年度日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正

予算（第 4号）について」各課から説明をお願いします。 

 

教育総務課長外 

 （資料に基づき説明） 

 

教育長 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。 

 

委員 

 教育総務課の概要において、水道の使用量が増加したため、とありますが、何か理

由があるのでしょうか。 

 

教育総務課長 

 こちらは、日進中学校、日進東中学校の漏水が原因となっています。また、それは

年間的には補填をされるものとなります。 

 

委員 

 それは修理されているのでしょうか。 

 

教育総務課長 

 漏水が確認された時点で、対応をしています。 

 

教育長 

 他にご意見、ご質問はございませんか。（しばらく間があり） 

 それでは、議案第 44号に賛成の方は挙手をお願いします。（全員賛成）議案第 44

号を承認とします。 

続きまして、議案第 45号「日進市交通指導員の任命及び免職について」、学校教

育課から説明をお願いします。 

  

学校教育課長 

 （資料に基づき説明） 
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教育長 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。（しばらく間があ

り）それでは、議案第 45号に賛成の方は挙手をお願いします。（全員賛成）議案第

45号を承認とします。 

続きまして、議案第 46号「平成 31年度儀式等について」、学校教育課から説明を

お願いします。 

 

学校教育課長 

 （資料に基づき説明） 

 

教育長 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。（しばらく間があ

り）それでは、議案第 46号に賛成の方は挙手をお願いします。（全員賛成）議案第

46号を承認とします。 

続きまして、議案第 47号「市指定文化財の指定について」、生涯学習課から説明

をお願いします。 

 

生涯学習課長 

 （資料に基づき説明） 

 

教育長 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。 

 

委員 

 文化財保護審議会に諮問をする、とありますが、その審議会は何時ごろを予定して

いますか。 

 

生涯学習課長 

 第 2回が来年 1月 31日の 14時からの開催となり、ただいま、資料を整えておりま

す。1月の定例教育委員会において報告させていただき、指定することが妥当と判断

された案件について、市長決裁後に市指定文化財として告示いたします。 

 

教育長 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。（しばらく間があ

り）それでは、議案第 47号に賛成の方は挙手をお願いします。（全員賛成）議案第

47号を承認とします。 

次に、次第の 5、事務局報告に移ります。各課より説明をお願いします。 

 

教育総務課長 

教育委員会の後援等名義使用等について 

（各項目について説明） 
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学校教育課長 

日進市学校教育支援学生サポーターの委嘱について 

教員の長時間労働解消に向けた取り組みについて 

事業等報告について 

（各項目について説明） 

 

生涯学習課長 

 事業等報告（生涯学習課）について 

（各項目について説明） 

 

図書館長 

 事業等報告（図書館）について 

（各項目について説明） 

 

教育長 

事務局からの報告は以上となります。ご意見、ご質問はございませんか。 

 

委員 

後援等名義使用許可一覧にあります「色のいろいろ-日本画材の魅力にせまる-潜伏

キリシタンを描く-」の事業ですが、これは絵画か写真などの展示になるのでしょう

か。 

 

教育総務課長 

 こちらは日進市在住作者の絵画展示となります。 

 

教育長 

他にご意見、ご質問はございませんか。（しばらく間があり） 

続いて、教育委員会行事予定表その他について、教育総務課から説明をお願いしま

す。 

 

教育総務課長外 

11月教育委員会行事予定表 

（平成 30年 11月 29日～平成 31年 1月 9日）について 

 

教育長 

 全体を通して、ご意見、ご質問はございませんか。(しばらく間があり) 

ありがとうございました。それでは、これをもちまして、12月定例教育委員会を

閉会します。次回 1月の定例教育委員会は、平成 31年 1月 9日（水曜日）午後 2時

から、市役所 4階 第 3会議室で開催予定です。 

 


